
О КРАСОТЕ 
В настоящее время стро-

ительство Славутича подо-
шло к ответственному эта-
пу благоустройства и озе-
ленения. Но, к сожале-
нию, на данный момент 
при интенсивной эксплуа-
тации города м ы не видим 
полной завершенности ни 
по одному градостроите-
льному комплексу , ни по 
одной городской маги-
страли. Жители города 
справедливо указывают на 
недоделки : незаконченные 
тротуары, покосившиеся 
бракованные бордюры, 
плохо уложенный асфальт, 
некачественные газоны. 
Действительно, руководи-
тели строительных органи-
заций е щ е мало уделяют 
внимания комплексному 
благоустройству . 

Причин Tакогo, мягко го-
воря, прохладного отно-
шения много. Одной из 
них является то, что в си-
лу сложившейся экономи-
ческой политики по стране 
идет наращивание вала 
обезличенных квадратных 
метров жилья, на которые 
только и ориентированы 
экономические стимулы 
(премии, награды, почет и 
т. д . ) . Отсутствует заинте-
ресованность в конечном 
продукте строительства — 
комплексном завершении 
работ как на отдельном 
здании, так и на градо-
строительном комплексе в 
целом. 

По этой же причине в 
Славутиче сдача жилья 
в эксплуатацию идет в 
авангарде, и близится к 
завершению жилой пери-
метр застройки города, а 
строительство объектов 
соцкультбыта идет во вто-
ром эшелоне. Отсюда и 
отставание в благоустрой-
стве общегородского це-
нтра. 

На сегодняшний день в 
центральной части города 
нет ни одного сформиро-
ванного комплекса , пло-
щади, двух-трех рядом сто-

ящих зданий, а отсюда — 
благоустройства. Если по-
строены здания универса-
ма и универмага, то р я д о м 
идет строительство двух 
домов культуры. С д а н ы 
дом быта и ресторан, а 
рядом строится коопера-
тивное здание коммуна-
льно-бытового назначения. 
Центральную площадь го-
род не получит е щ е в те-
чение 3—5 лет , так как не 
начато строительство вы-
сотного инженерно-лабо-
раторного корпуса и зда-
ния музея . Не формиру-
ется т акже привокзальная 
площадь , поскольку не на-
чато строительство гости-
ничного комплекса. Сего-
дня там сложно организо-
вать д а ж е временные пе-
шеходные связи. Затягива-
ется строительство двух 
водоемов и спортивного 
ядра, что в свою очередь 
потянет за собой отстава-
ние благоустройства и 
озеленения больших тер-
риторий вокруг них. 

Исходя из сложившейся 
ситуации по возведению 
общегородского центра, 
заказчику — У К С у П О 
«Комбинат» — совместно 
с генпроектировщиком и 
генподрядчиком, видимо, 
необходимо в ближайшее 
время вплотную подойти 
к решению данной проб-
л е м ы и реально наметить 
пусковые комплексы цент-
ра города . 

В преддверии заверше-
ния строительных про-
грамм союзными респуб-
ликами в апреле с. г. ра-
ботали комиссии по при-
емке комплексного благо-
устройства восьми жилых 
кварталов города. В их 
составе были строители, 
проектировщики, ответ-
ственные представители 
городских организаций и 
служб. Основные замеча-
ния комиссий касаются 
брака строительных работ, 
отклонений от проектной 
документации. Существен-
ные недостатки по Киеве-
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кому и прибалтийским 
кварталам отмечены в 
протоколах . 

Но, к сожалению, про-
токолы по закавказским 
кварталам и Московскому , 
в которых тоже работали 
комиссии, в течение меся-
ца не оформлены . Такое 
отношение заказчика к 
проводимой работе может 
затянуть завершение ком-
плексного благоустройства 
на неопределенные сро-
ки. К тому же еще необ-
ходимо комиссии провес-
ти работу в Ленинградс-
ком и Белгородском ква-
рталах. 

В связи с ошибками гео-
дезической службы « С А Э С » 
и отсутствием должного 
контроля со стороны за-
казчика, выявились откло-
нения от проектных вер-
тикальных отметок тепло-
камер. По улице Невской 
в районе коттеджной за-
стройки по проспекту Ге-
роев Чернобыля в райо-
не поликлиники, по прос-
пекту Д р у ж б ы народов у 
дома № 33 вертикальные 
отметки завышены до по-
луметра , что требует до-
полнительных решений и 
затрат д л я их устранения 
в ущерб внешнему обли-
ку благоустройства. 

Все перечисленные, а 
также многие другие оши-
бки и недоработки про-
ектировщиков и строите-
лей требуют оперативного 
решения на месте . Но к 
настоящему времени в 
городе отсутствует какая-
либо проектная группа, 
которая могла бы активно 
решать эти задачи. 

Генеральный проектиров-
щик, институт КиевЗНИИЭП, 
в свое время не справил-
ся с решением вопросов 
стыковки разрозненных 
генпланов и корректиров-
ки проектных ошибок и 
недоработок в части бла-

гоустройства. Однако по 
истечении двух лет стро-
ительства д а ж е не сделал 
попытки создания опера-
тивной проектной группы 
в Славутиче, пуская таким 
образом решение еже-
дневных вопросов на само-
тек, которые впоследствии 
будет очень сложно ис-
правлять силами эксплуа-
тационных организаций. 

Необходимо принять 
действенные меры по спа-
сению внешнего облика 
города всем организациям 
и службам , задействован-
ным на благоустройстве , 
а руководителям трех ге-
неральных организаций, 
ответственным за строи-
тельство города — У К С а 
ПО «Комбинат» (руково-
дитель А. П. Плотников), 
института КиевЗНИИЭП 
(В. Б. Шевелев) , треста 
« С А Э С » (С . П. Ершов) — 
направить все усилия на 
решение конкретных ор-
ганизационных задач. 

Считаем необходимым 
включить поставленные в 
статье проблемы в пове-
стку дня сессии городско-
го Совета народных депу-
татов. При этом надо 
учесть, что д л я стабиль-
ного формирования обще-
городского центра У К С у 
П О «Комбинат», институту 
КиевЗНИИЭП, тресту 

« С А Э С » следует составить 
графики пусковых комп-
лексов по привокзальной 
площади, детскому парку, 
центральной площади, 
спортивному ядру, терри-
тории, прилегающей к 
озеру . Д л я ускорения за-
вершения комплексного 
благоустройства кварталов 
У К С у ПО «Комбинат» не-
обходимо оформить зака-
зы на дополнительные ви-
ды работ по благоустрой-
ству и включить их в пла-
ны подрядных организа-
ций. Тресту « С А Э С » в 
кратчайшие сроки следу-
ет создать специальное 
подразделение по благо-
устройству, озеленению и 
м а л ы м архитектурным ф о -
рмам с соответствующей 
базой и контингентом спе-
циалистов. А для обеспе-
чения надлежащего конт-
роля за качеством выпол-
няемых работ по благоус-
тройству, по нашему мне-
нию, институт Киев-
ЗНИИЭП должен создать 
в Славутиче оперативную 
проектную группу. 
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